
京津冀国际无人系统大会在沧州
召开，大会由深圳市无人机协会联合
其他机构主办，沧州经济开发区管委
会协办。杨金才表示，举办大会的主
要初衷，是为了进一步推动和促进无
人系统在京津冀的发展。大会选择在
沧州举办，因为沧州是渤海的明珠，从
政策支持、从产业基础等方面，有很多
值得支持的地方。比如沧州临海，拥
有较长的海岸线，黄骅港的建设发展
越来越好，京杭大运河穿城而过，大运
河文化传承不息，而且沧州紧邻京津
和雄安，交通便利，这些都是沧州的突
出优势。

这次大会没有选择北京、天津，也
没有选择石家庄和雄安，而是落子沧
州，一方面是沧州良好的地理位置，沧
州紧邻这些地区，从政策上来看更宽
松一些，而且自主性更高一些，另外，
沧州有沿海优势，无人系统在水域、海
域能够发挥更多的应用场景优势。另
外，在无人驾驶领域，已经有百度落地

作为试点，40辆无人驾驶汽车在沧州
市区全域试运行，沧州积累了发展无
人系统的一些经验。

不同于京津地区，沧州还拥有良
好的并且自主可控的一些空域。沧州
在水域方面发展无人船、无人艇、水下
机器人、水下潜航器，具备应用场景的
基础，因为这里有海洋、港口、运河、码
头。

无人机，飞行器、飞行摩托、热气
球、三角翼、动力伞等无人产品，将在
这次无人系统大会上精彩亮相，而且
很多企业对沧州抱有很大的期望，希
望能够在沧州落地发展。

最近几年来，无人机风靡全球，而
中国则是一马当先，中国的消费类无
人机占了全球74%的市场，工业级无
人机占了全球55%的市场。无人机企
业龙头在大湾区，其次就是京津冀和
长三角，而沧州作为京津冀无人系统
领域的第二级，未来如何发展，这正是
我们致力于探讨的。

无人机的应用已经非常广泛。有
机构做过统计，无人机的应用场景有
80多个，一年以后再次统计，无人机的
应用场景已经达到了200多个。无人
机近几年发展迅猛，在各个行业的应
用也不断深化。比如，想了解雄安新
区的地理情况，想知道雄安新区有多
少个乡镇、多少个村庄，就可以用无人
机进行测绘、三维建模，这样一个立
体、直观、数据准确、定位精准的虚拟
城市就可以呈现在使用者和管理者面
前了。

随着5G、人工智能等新技术的运
用，随着人们丰富的想象力，无人机的
应用场景会越来越多。未来，就像人
们现在离不开汽车、手机一样，无人机
也将是人们离不开的一个工具。

无人机可以让我们的生活更便
捷、工作更高效。众所周知，每年的春
运是交通部门最繁忙的时候，这时候
最怕的就是交通拥堵，而拥堵的主要
原因是交通事故，如果再遇到雨雪等
恶劣天气，处理起来就更加困难。而

使用了无人机以后，交警指挥无人机
就可以在最短的时间内飞临现场，进
行拍照、喊话、处理，几分钟的时间，一
场交通事故就可以处理完毕，道路交
通也可以很快恢复正常。包括河北在
内，很多地方的交管部门都用上了无
人机。所以说，无人机的应用既便民，
又减少了执法人员的工作量，是一举
多得的事情。

2019 年，河北省智慧城市联合
会与深圳市无人机行业协会签署了
战略合作协议，此次合作是为了更
好推动河北省的智慧城市建设、推
动无人机系统产业的发展。下一
步，深圳市无人机行业协会将在人
才引进、技术创新、建立联合实验室
等方面加强与河北的合作。河北省
有几十家无人机行业相关企业，也
是一个无人机应用大省，随着各级
政府的关注、市场的不断扩大，河北
的无人机事业会越来越好，河北省
的无人机企业能够更快地走向全
国、走向国际。

合力打造京津冀无人系统产业增长极

6月19日至20日，2021京津冀国际无人系统大会将在我市举办。第五届世界无人机大会

京津冀分会场为何没有落户京津，而是移师沧州？无人系统大会的举办会让沧州人的生产生活

产生哪些改变？为产业发展带来哪些机遇？记者连线深圳市无人机协会会长杨金才，他表示，

沧州有良好的区位优势及应用场景优势，将借此机会引进粤港澳大湾区的无人机企业落户沧

州，打造京津冀无人系统第二极。

沧州发展无人产业优势突出

志合者不以山海为远。19日至20
日，京津冀区域内首个无人系统大型
会议将如期举办，大会主题为“无人系
统·智享未来”，为国内外无人系统和
人工智能企业参与沧州产业发展提供
技术交流、理论研讨、项目对接、投资
咨询，推进产研对接、产需对接、产融
对接，助推沧州“水陆空天”一体化无
人系统产业发展，培育壮大经济发展
新动能。

杨金才很期待会议能够圆满成
功，并且希望每年将在沧州同一时间、
同一地点举办这样的活动，而且要努
力创出一个国际品牌，并打造成为京
津冀一张靓丽的名片。

以这次大会为媒介和平台，让身
在粤港澳大湾区并想进入京津冀发展
的企业，先立足沧州，进而进入其他的
应用市场。沧州大力发展无人系统产
业，在产业发展中的角色和路径类似
深圳。深圳是国内企业走向海外的桥
头堡，而沧州，就是南方的企业、粤港
澳大湾区的企业进入京津冀的桥头
堡。

粤港澳大湾区的企业落户沧州，
与京津冀的企业携手，在市场化、应用

场景方面，相信它们能够无缝对接，前
途无量。渤海明珠沧州定把无人大会
办好，未来吸引更多人才、更多企业走
进沧州，走进渤海，走进京津冀，推动
中国和国际无人系统产业的进步和发
展。

杨金才认为，沧州发展无人系统
产业拥有区位优势、应用场景等优势，
也面临着无人系统快速发展的良好时
机，但打铁还需自身硬，仍需要在一些
领域提升。

在人才方面，下一步要大力引进
航空航天领域的人才，包括南航、北
航、西工大、哈工大，哈工程及北理工
等机构及院校人才，另外沧州的科研
机构目前比较少，要大力建设无人系
统方面的科研机构，引进一些海外人
才及国内高端人才，比如可以建设一
些创新创业基地，建设一些留学生或
国内大学生实验基地，把人才吸引过
来。无人系统需要人才特别是高端人
才，建设科研机构有助于留住人才。
建议沧州建设高端人才智库，将知名
的学科带头人、院士以及一些专家及
创新型人才吸引到智库中来，为沧州
发展助力。

吸引企业落户补足短板强身

无人机将飞入寻常百姓家
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